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農
業
を
始
め
た
き
っ
か
け
は
？

　

タ
ケ
ノ
コ
掘
り
イ
ベ
ン
ト
の
手
伝
い
を
し
た
際

に
、
参
加
者
の
方
た
ち
が
と
て
も
喜
ん
で
い
て
、

自
分
で
も
喜
ん
で
も
ら
え
る
こ
と
が
し
た
い
と

思
っ
た
の
が
き
っ
か
け
で
す
。

　

も
と
も
と
は
サ
ラ
リ
ー
マ
ン
で
し
た
。
両
親
が

専
業
農
家
で
し
た
が
、
病
気
で
農
業
が
で
き
な
く

守
谷
で
も
若
い
人
が
就
農
で
き
る
環
境
づ
く
り
を

し
て
も
ら
え
た
ら
嬉
し
い
で
す
。

特

市議会

有機農家

集

　有機農業とは、土壌中の腐植
などの有機物を栄養に作物をつ
くる農業のことで、オーガニッ
ク農法、有機栽培などとも言わ
れます。今回は、市内で有機農
業を営んでいる農家のお二人に
お話を伺いました。

Feature article

　

や
っ
ぱ
り
、
食
べ
て
く
れ
た
方
か
ら
直
接
感
想

が
聞
け
る
の
は
嬉
し
い
で
す
。

普
段
の
生
活
は
ど
の
よ
う
な
も
の
で
す
か
？

　

季
節
に
よ
っ
て
日
の
出
が
違
う
た
め
、
起
床
時

間
は
前
後
し
ま
す
が
、
朝
は
４
〜
５
時
頃
に
起
き

て
作
業
し
て
い
ま
す
。
忙
し
い
の
で
プ
ラ
イ
ベ
ー

ト
な
時
間
や
休
み
を
な
か
な
か
取
れ
ま
せ
ん
。

な
っ
た
の
で
、
農
家
を
継
ぐ
こ
と
に
し
ま
し
た
。

農
業
を
や
っ
て
い
て
良
か
っ
た
と
思
う
と
き
は
？

　

普
段
あ
ま
り
野
菜
を
食
べ
な
い
小
さ
な
子
が
食

べ
て
く
れ
る
と
き
で
す
ね
。
ス
ー
パ
ー
や
直
売
所

で
野
菜
を
陳
列
し
て
い
る
と
き
に
、「
お
い
し
か
っ

た
よ
」
と
話
し
か
け
て
も
ら
え
た
と
き
も
嬉
し
い

で
す
。

椎名 冬樹さん 横瀬 光好さん
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肉
と
魚
は
買
い
ま
す
が
、
野
菜
に
関
し
て
は
自

給
自
足
な
の
で
、
季
節
に
よ
っ
て
食
べ
る
野
菜
が

変
わ
り
ま
す
。
そ
の
時
期
出
来
る
野
菜
を
食
べ
る

の
で
、
食
生
活
は
豊
か
で
す
ね
（
笑
）。

こ
だ
わ
り
は
あ
り
ま
す
か
？

　

有
機
農
法
の
た
め
、
肥
料
を
手
作
り
し
て
い
ま

す
。
野
菜
を
約
50
種
類
作
っ
て
い
ま
す
が
、
虫
食

い
品
な
ど
は
商
品
に
は
し
ま
せ
ん
。

　

私
も
同
じ
で
す
。
昔
は
「
有
機
農
法
だ
か
ら
虫

食
い
で
も
仕
方
が
な
い
」
み
た
い
な
感
じ
が
あ
り

ま
し
た
が
、
今
は
通
用
し
ま
せ
ん
。
や
っ
ぱ
り
お

い
し
そ
う
な
も
の
の
方
が
い
い
で
す
し
ね
（
笑
）。

今
後
、
取
り
組
み
た
い
こ
と
は
？

　

多
く
の
人
に
農
業
体
験
を
し
て
も
ら
う
場
を
提

供
し
て
い
き
た
い
で
す
。

市
議
会
や
市
へ
の
要
望
は
あ
り
ま
す
か
？

　

守
谷
の
い
い
と
こ
ろ
は
、
市
街
地
と
農
地
が
交

じ
り
合
っ
て
い
る
と
こ
ろ
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。

　

も
う
少
し
「
農
」
に
視
点
を
向
け
て
、
若
い
人

で
も
就
農
で
き
る
環
境
を
整
え
て
い
た
だ
け
れ
ば

嬉
し
い
で
す
。
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開
発
行
為
に
よ
り
認
定
さ
れ
た
新

守
谷
駅
東
側
の
路
線
は
、
ロ
ー
タ

リ
ー
ま
で
と
な
っ
て
い
ま
す
が
、

延
伸
す
る
計
画
は
あ
り
ま
す
か
。

構
想
は
あ
り
ま
す
が
、
ま
だ
具
体

的
に
は
決
ま
っ
て
い
ま
せ
ん
。

　

新
守
谷
駅
の
東
西
を
結
ぶ
幅
員
3.5
ｍ
、
延
長
90
ｍ
の
都
市
計
画
決
定

さ
れ
た
新
守
谷
駅
自
由
通
路
線
と
、
新
守
谷
駅
東
側
に
位
置
す
る
幅
員

11
ｍ
〜
17
ｍ
、
延
長
69
ｍ
の
開
発
行
為
に
よ
り
整
備
さ
れ
た
路
線
の
２

路
線
を
市
道
に
認
定
し
ま
し
た
。

 

9
月
1
日
か
ら
9
月
23
日
ま
で
、
9
月
定
例
月
議
会

が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
9
月
定
例
月
議
会
で
は
、
平
成

27
年
度
の
各
会
計
決
算
審
査
を
は
じ
め
、
補
正
予
算
な

ど
が
審
議
さ
れ
ま
し
た
。

９
月
定
例
月
議
会

新
守
谷
駅
自
由
通
路
線
等
を
市
道
と

し
て
認
定

Pick up1質
疑
意
見
な
ど

＊ 
報
告 ･･･････････････

件

3

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････

件

22

＊ 

議
員
提
出
議
案 ･･･････

件

4

＊ 

計 ･････････････････
件

29

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

（
議
案
第
75
号
・
76
号　

市
道
路
線
の
認
定
に
つ
い
て
）

ＱA

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン

タ
ー
ネ
ッ
ト
で
録
画
配
信
も

し
て
い
ま
す
の
で
、
そ
ち
ら

も
ど
う
ぞ
。

新守谷駅の東側 新守谷駅の自由通路（イメージ図）
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内
会
や
筑
波
大
学
等
と
進
め
て
い

ま
す
が
、
市
民
全
体
か
ら
の
意
見

も
聞
い
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

買
い
取
り
価
格
に
つ
い
て
、
地
元

町
内
会
だ
け
で
な
く
市
民
全
体
か

ら
意
見
を
聞
く
必
要
性
は
。

交
渉
は
長
い
時
間
を
か
け
、
固
定

資
産
評
価
額
よ
り
安
い
価
格
で
あ

り
、
プ
ー
ル
施
設
等
は
、
商
業
跡

地
の
利
活
用
計
画
の
動
向
に
も
よ

り
ま
す
が
、
当
面
は
市
か
ら
貸
し

出
す
こ
と
も
含
め
経
営
者
側
と
協

議
・
検
討
し
て
い
る
こ
と
、
利
活

用
内
容
の
協
議
は
、
み
ず
き
野
町

　

商
業
施
設
跡
地
や
プ
ー
ル
施
設
等
を
含
む
８
４
０
３
・
63
㎡
（
約

２
４
５
１
坪
）
を
総
額
２
億
40
万
円
で
買
い
取
り
、
今
後
は
10
月
に
仮

契
約
し
12
月
定
例
月
議
会
へ
上
程
、
可
決
後
に
本
契
約
を
締
結
し
、
引

渡
し
は
４
月
１
日
を
予
定
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、
み
ず
き
野
町
内
会
や

筑
波
大
学
等
と
利
活
用
に
つ
い
て
協
議
し
、
来
年
３
月
ま
で
に
方
針
を

決
定
す
る
予
定
で
す
。

　

中
央
公
民
館
の
自
家
発
電
設
備
が
老
朽
化
に
よ
り
、
地
震
等
の
緊
急

時
に
正
常
に
稼
働
さ
せ
る
こ
と
が
で
き
な
い
可
能
性
が
あ
る
こ
と
か
ら
、

エ
ン
ジ
ン
部
品
等
を
交
換
し
ま
す
。

　

ま
た
、
高
野
公
民
館
で
は
、
２
階
男
子
ト
イ
レ
の
洗
浄
水
が
止
水
し

な
い
状
況
に
あ
り
、
交
換
部
品
も
な
く
、
現
在
使
用
禁
止
と
な
っ
て
い

る
こ
と
か
ら
、
新
規
の
設
備
に
交
換
し
ま
す
。

公
民
館
に
関
す
る
補
修
等

み
ず
き
野
エ
ク
セ
ル
跡
地
の
利
活
用

Pick up

Pick up

2

3

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
77
号　

平
成
28
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
4
号
）

（
議
案
第
77
号　

平
成
28
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

ＱA

使用中止となっている高野公民館の男子トイレ

利活用が検討されているみずき野エクセル跡地の位置図
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住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
資
金
補
助
金
と

重
複
す
る
こ
と
が
な
い
よ
う
、
関

係
課
と
情
報
共
有
を
図
り
対
応
し

て
い
ま
す
。

今
後
も
申
請
件
数
が
増
加
す
る
経

過
に
あ
る
。
も
っ
と
Ｐ
Ｒ
に
努
め

て
も
良
い
の
で
は
な
い
か
。

申
請
件
数
が
増
加
し
て
い
る
要
因

は
何
で
す
か
。

地
域
や
自
宅
で
の
介
護
を
望
む
人

が
増
え
て
き
て
お
り
、
自
宅
の
介

護
環
境
を
整
え
る
傾
向
に
あ
る
こ

と
が
要
因
の
一
つ
と
し
て
考
え
ら

れ
ま
す
。

住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
資
金
補
助
金
交

付
制
度
と
の
関
係
は
。

新
聞
報
道
な
ど
で
、
守
谷
市
の
待

機
児
童
数
が
多
い
と
言
わ
れ
て
い

る
の
は
な
ぜ
で
す
か
。

待
機
児
童
の
把
握
方
法
が
異
な
る

こ
と
が
要
因
と
な
っ
て
い
ま
す
。

新
聞
報
道
で
は
、
潜
在
的
な
待
機

児
童
数
と
し
て
認
証
保
育
園
に
通

園
す
る
児
童
等
も
含
め
て
１
８
０

人
と
な
っ
て
い
ま
す
が
、
従
前
の

国
で
定
義
す
る
待
機
児
童
数
で
は

２
人
と
な
っ
て
い
ま
す
。

　

申
請
件
数
の
増
加
に
よ
り
、
居
宅
介
護
住
宅
改
修
費
を
増
額
し
ま
し

た
。
居
宅
介
護
住
宅
改
修
費
は
、
手
す
り
の
取
り
付
け
や
段
差
解
消
な

ど
の
住
宅
改
修
を
し
た
場
合
に
費
用
が
支
給
さ
れ
る
制
度
で
す
。
自
宅

に
要
介
護
・
要
支
援
認
定
を
受
け
て
い
る
方
が
い
る
こ
と
が
要
件
で
、

被
保
険
者
一
人
に
対
し
て
上
限
20
万
円
ま
で
が
対
象
と
な
り
ま
す
。

　

県
の
補
助
金
交
付
要
綱
制
定
に
よ
り
、
公
立
と
県
外
保
育
所
を
除
い

た
民
間
保
育
所
を
対
象
に
、
市
内
在
住
の
１
歳
児
の
人
数
に
乗
じ
て
補

助
金
を
交
付
し
ま
す
。
該
当
施
設
は
15
か
所
の
予
定
で
す
。

手
す
り
の
取
り
付
け
な
ど
の
住
宅
改

修
費
用
を
助
成
し
ま
す

民
間
保
育
所
へ
補
助
金
を
交
付
し
ま

す

Pick up

Pick up

5

4

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
80
号　

平
成
28
年
度
守
谷
市
介
護
保
険
特
別
会
計
補
正
予
算
第
１
号
）

（
議
案
第
77
号　

平
成
28
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
４
号
）

ＱＱ

Ｑ

A

A

A意見
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　市長は、翌年度予算を決める 3月定例月議会までに、

監査委員がチェックした前年度決算について、議会の審

査・確認を受けなければなりません。9月 2日と 5日の

2日間にわたり決算予算特別委員会を開催し、皆さんが

納めた税金がどのように使われたか審査しました。審査

の結果、全ての決算が賛成多数により認定されました。

お金の使い道を審査しました

平成27年度決算をチェック

一　般　会　計
207 億 7,232 万円

特　別　会　計
国民健康保険

61億 590 万円
後期高齢者医療

4億 3,116 万円
介護保険

29億 76万円
介護サービス事業

1,438 万円
農業集落排水事業

3,376 万円

企　業　会　計
水道事業

16億 8,070 万円
公共下水道事業

 20 億 9,258 万円

一般会計歳出

一般会計歳入

207 億 7,232 万円

94億 8,596 万円

37億 7,328 万円

一般会計決算額

特別会計決算総額

企業会計決算総額

市税
51.2％

国庫支出金
13.3％

繰入金
5.9％

公債費
7.5％

衛生費
5.7％

総務費
11.6％

民生費
33.9％

教育費
16.3％

土木費
13.3％

県支出金
6.2％

分担金及び負担金1.4％

市債4.4％

消防費4.8％

地方消費税交付金
4.6％

地方交付税1.7％

議会費1.1％

地方譲与税0.8％

農林水産費1.3％

財産収入3.7％

商工費0.6％

その他4.7％

その他3.9％

諸収入2.1％

※金額や数値は、端数処理の関係で実際と異なる場合が
あります。
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事業仕分けを実施しました

5 月 10 日 決算予算特別委員会設置（常任委員会単位の分科会も設置）
6月 9 日 各分科会での評価対象事業決定・調査開始
9月 6～ 7日 決算予算特別委員会において事業評価表の作成及び議案の承認
9月 23日 平成 28年（平成 27年度事業）守谷市議会重点事業仕分けに関する決議を提出
10月 11日 重点事業仕分けについて執行部から質疑を受け説明を行う

これまでの活動

指導室から聞き取り（総務教育） 緑地の現地調査（都市経済） 私立幼稚園での意見交換（保健福祉）

次年度予算に反映させるため、事業仕分け結果を市長に提出しました。

評価結果一覧（抜粋）

事業名 評価結果・理由 提案・理由
青
少
年
相
談
員
事
業

評価：問題がある 事業対応：休止・廃止する　予算措置：予算措置しない
相談員の高齢化もあり事業そのものが曲がり角に来ている。「相
談」活動は少なく、パトロールと有害図書に対する店舗へのお
願いが活動の中心になっている。青少年の健全育成という観点
から考えると、守谷市では他の団体 ( 防犯、ボランティア ) で
も行っている部分があるので連携・協働を模索することも考え
られる。

県との事業の関わりからこの事業がスタートした経緯があるが、
守谷市では色々な団体が、パトロールをはじめ挨拶運動など、活
発に青少年健全化の対策を行っている。活動内容が現状に則して
いないことから、この事業を廃止すべきである。そして本来の事
業目的を尊重するならば、手法を変えて（各種団体等）新たにス
タートすべきである。

外
国
語
指
導
助
手
事
業

評価：良好である 事業対応：改善し継続する　予算措置：継続する
当初は、ALT（外国語指導助手）の質という観点から事業仕分
けの対象事業としたが、授業の様子を見てALTの非常に熱心な
取り組みと、児童生徒の生き生きとした授業の様子に感心した
ところである。しかし、費用に見合った効果という点において、
どちらかといえば効果的でないという少数意見もあった。理由
は、ALTに対し、将来的にわたりレベルアップをすべきである
ということ。

行政における事業評価でも、費用対効果及び目標達成について、
曖昧な表現になっている。明確な指標が無いために、因果関係不
明な「英検３級合格者数」が独り歩きしている感がある。市（教
育委員会）の目標が当初と変わっていないことから、今後は将来
を見据えた目標を設定し、例えば学年ごとの達成目標を立てるこ
とや、成果目標を立て、より充実させていく事が必要である。

緑
地
管
理
事
業

評価：問題がある 事業対応：休止・廃止する　予算措置：予算措置しない
現状は、畜産団地へ入る道路確保のための緑地管理である。市
民の憩いの場を目的として（仮称）桜公園を整備するとされて
いるが、 8 年経っても公園としての整備は進んでおらず、先行き
の計画も不透明であり、事業目的と実態が乖離しているという
理由から問題がある。

（仮称）桜公園としての整備計画は全く進んでおらず、市民の憩
いの場としての必要性はないため、当事業を廃止するべきである。
しかし、この緑地の一部は、畜産団地の方の生活道路となってい
ることから、今後は廃止と同時に新たな事業として維持管理（草
刈り）を行う必要がある。

私
立
幼
稚
園

施
策
推
進
費
補
助
事
業

評価：問題がある 事業対応：休止・廃止する　予算措置：予算措置しない
平成 14年度から私立幼稚園連合会の要望で実施されているが、
平成 22 年度からは食育に限定した補助事業になっている。幼
児期の食育は大切であるが、毎年全幼稚園が申請をしている状
況ではなく、昨年度は 6園中 3園だった。また、補助金審議会
からの指摘事項として事業目的が通常の幼稚園の活動と重複し、
特に補助の必要性のないことや、要綱見直しが指摘されている。

要綱によって補助金が出されるべきところを、現状では無視して
補助金を出てしまっている問題があるため、私立幼稚園施策推進
費補助金交付要綱の内容について、事業名と補助金の対象経費の
内容を訂正すべき。補助金を申請していなくても、食育を実施し
ている園もあり、事業自体の必要性も低いと考える。食育は、守
谷市食育推進計画を策定している保健センターの管轄において行
うのが望ましい。
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議会報告会・意見交換会を開催しました！
　10月 2日いこいの郷常総で、守谷市議会報告会・意見交換会を開催しました。27名の方々にご参加いただき、

議会からの報告に対する質疑や議会への要望など、さまざまなご意見等をいただきました。

　当日は、決算審査の報告や「事業仕分け」における各分科会の調査経緯と評価結果等の活動報告のほか、市議会

で取り組んでいる議会改革に関する報告を行った後、市民の皆様との意見交換会を行いました。

　貴重なご意見・ご提案を多数いただくことができました。ご参加くださいました皆様、ありがとうございました。

これからも、議会を身近に感じていただけるよう、議員一丸となって頑張ります。

主なご質問・ご意見など

Ｑ　選挙で過大な公約を掲げている議員もいるた

め、議会として公約を一つ掲げ、4年後に結果

を出せるよう邁進してほしいと思います。

Ａ　同じような公約や志を持った者同士で会派を結

成しています。公約を実現するため、会派では

2年間で取り組む活動方針を掲げ、日々活動し

ています。結果については、市民の皆さんの目

でしっかりと見極めていただきたいと思います。

意見

これから財政状況が厳しくなっていくと思われます。

守谷駅前にある1.2haの市有地を活用するなど、自

主財源の確保の観点から、継続的に一定の収入を確

保できるような方策を、市と共に考えてほしいです。

Ｑ　ALTなど外国語教育に力を入れていますが、そ

の成果は。

Ａ　英語検定３級という全国的な検定試験で、守谷市

の中学生は全国平均の倍以上の合格者がいます。

Ｑ　「私立幼稚園施策推進費補助事業」の廃止とあ

りますが、幼稚園によって要望は異なるため、

それぞれの要望を聞き取り、幼稚園の取り組み

を応援するという姿勢を望みます。

Ａ　各幼稚園が実施する事業を議会が拒むというこ

とは一度もなく、この補助事業は食育に対し補

助を行うものですが、内容を調査すると本来の

食育とはかけ離れた事業に対しても補助金を出

しているなど、事業目的を達成していないこと

から、事業仕分けの対象としたものです。
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この夏、取水制限 10％が発令されたが、周知

方法や対応は。

市内全域への文書配布、広報車での呼びかけ、

SNS配信、公共施設や大口事業者に戸別訪問に

て節水依頼や節水ポスターの掲示等を実施した。

施設の安全対策と今後の水事業の方向性は。

浄水場内の施設は整備後40年近くになる。現在

包括管理委託により修繕等を行いながら安定供

給に努めている。今後は県水の安定供給により、

浄水施設の廃止を含む施設運用方針の検討及び

維持管理費用の縮減等、検討を進めていきたい。

防災専門員の採用目的と活動内容は。

採用した防災専門職員は、自衛隊在任中に東日

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．市民生活に欠かせない安心・安全な水事業
２．防災専門職員、陸自幹部採用について

今回の通告事項安心・安全な水の共有
と安定供給のために

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Q

A

本大震災や関東・東北豪雨、熊本地震等の災害

に際し、隊員派遣等の指揮監督を行った経歴を

持つ。現在の災害対応マニュアルの見直しや職

員の危機対応能力の向上を目指す。

　

　

● 高梨　恭子 議員

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。
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医療介護の連携が謳われている。そのような中

で、平成 27年に改正された介護保険制度の内

容はどのようなものか。

主な改正点は、①地域包括ケアシステムの構

築、②費用負担の公平化、③特別養護老人ホー

ムの入所要件が要介護３以上の方へ改正、④介

護サービス利用時の負担割合が一定以上の所得

がある場合２割負担へ、⑤高額介護サービス費

の上限が月額 44,400 円に引き上げ、⑥特定入

所者介護サービス費（施設サービス・ショート

ステイの食費・部屋代の負担軽減）の基準の見

直し。特に地域包括ケアシステムの構築では、

要支援 1・2の給付サービスの一部、訪問介護・

市民に開かれた審議会にするための市の努力

は。メンバーがいつも同じと言われているが。

報酬はどうなっているか。

公開している審議会は 23機関、委員は 314 名

で、学識経験者、関係団体代表、地域住民代表、

一般公募市民など。任期は２年または３年が多

く、６期目が４名、５期目が２名いるが、いず

れも専門的知識を有した方である。報酬は１日

当たり最高で１万 1,900 円、最低で 5,000 円。

坂町清水線は通学路でもあり、完成を急ぐ声が

多い。地権者の抱える事情も一律ではないよう

だが、その対応と進捗状況は。

総事業費は 13億 6,700 万円。そのうち用地費

通所介護を市町村が行う地域支援事業に移行す

るため、市町村の負担が増す可能性がある。

及び補償費は 86％。土地開発公社を活用して、

今年度から平成 31年度の４年間で取得し、な

るべく早く整備したい。また、代替地など地権

者の方の要望を聞き柔軟に対応していく。

１．平成 27年介護保険制度改正について

１．開かれた審議会に
２．坂町清水線の進捗状況
３．選挙公報の有権者への情報徹底について 他２件

今回の通告事項

今回の通告事項

医療・介護連携と生
活支援・まちづくり

坂町清水線の進捗状
況

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Q

A

　

　

早期完成が望まれる坂町清水線

※平成 29年４月以降の地域支援事業（予定）

①訪問型サービス
②通所型サービス
③生活支援サービス
④介護予防支援事業
①介護予防把握事業
②介護予防普及啓発事業
③地域介護予防活動支援事業
④一般介護予防事業評価事業

⑤地域リハビリテーション活動支援事業
①介護予防ケアマネジメント事業
②総合相談支援事業・権利擁護事業・
　生活機能相談事業・地域ケア会議の充実
③包括的・継続的ケアマネジメント事業
④認知症施策の推進（一部平成 30年４月までに施行）
⑤在宅医療・介護連携の推進（平成 30年４月までに施行）
⑥生活支援サービスの体制整備（平成 30年４月までに施行）
①紙おむつの支給
②徘徊高齢者家族支援事業
③認知症の方の家族のつどい

①介護給付費等費用適正化事業

①食の自立支援事業

①成年後見利用支援事業

介護予防・
生活支援サ
ービス事業

介護給付費用等
適正化事業

地域自立生活
支援事業

介護予防・
日常生活支援
総合事業

地
域
支
援
事
業

包括的支援事業

一般介護
予防事業

家族介護
支援事業

その他事業

任
意
事
業

● 青木　公達 議員

● 山田　美枝子 議員
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常総環境センターの運転状況を旧施設と比較し

て伺う。

残渣の処分率、運営費決算は減少している。ま

た、発電率は向上し、電気料も安価になってい

る。新施設では約１千万円の売電をしている。

今後、高齢化や障がいによってゴミ出しや分別

が困難になると思われる。ゴミ出し支援制度を

導入すべきである。導入の検討をしたか。

検討した経緯はない。

介護福祉課や社協と連携をして早急に検討を。

関係課と調整して検討を進めていきたい。

常総市の水害で災害ゴミの処理が大変だった。

本市の災害ゴミ仮置き場の計画をし、災害廃棄

骨髄移植を待っている患者は全国で約3,000人。

そのうち95％はドナー候補が見つかるが、実施

されるのは55％。通入院に７日程仕事を休むの

に、保証がないのが実施されない理由の一つだ。

国の支援も４月から始まったが、守谷市では１

日２万円の助成制度をどのように考えているか。

守谷市には 235 人ほど骨髄バンク登録者がい

るが、提供者は 23 年間の累計で９名である。

一人でも多くの方がドナー登録を行い、骨髄移

植ができるよう、来年度には助成を実施したい。

子育てで重要な支援の産後ケア。早期にスター

トさせていただきたい。実施時期はどうか。

医療機関と事業調整をして、30 年度には実施

できるよう取り組んでいきたい。

ふるさと納税を動物愛護基金へ積み立ては。

基金を設置できるか否かは、動物愛護関連施策

を明確化してからでないと判断は難しい。

物処理計画を策定するよう求める。

今年度中に県が茨城県災害廃棄物処理計画と市

町村廃棄物処理計画の指針を策定する。市は

29年度に検討策定していく。

１．常総環境センターの運転状況について
２．高齢者のゴミ出しについて
３．災害ゴミについて 他１件

１．骨髄移植の推進について
２．子育て世代の包括支援について
３．ふるさと納税の使いみち

今回の通告事項

今回の通告事項

ゴミ出し支援制度の
導入を！

骨髄ドナー助成制度
の導入を！

Q

A

Ａ

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

A

Q

Ｑ

Ａ

Q

A

常総環境センター

命をつなぐ骨髄バンク

● 川名　敏子 議員

● 市川　和代 議員
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３月定例月議会で質問した防災ラジオについて

は調査検討中との回答だったが、その後の進捗

状況はどうなっているのか。

近隣自治体や事業者から、設置に係る経費等の

課題や情報を収集し、検討を進めている。

新守谷駅南側の開拓踏切内で歩道が途切れてい

る。開拓踏切内に歩道が無いことへの認識は。

整備当時は踏切道改良促進法等により、踏切道

を拡幅する場合は近隣の踏切との統廃合も検討

しなければならなかったため、拡幅できず現在

に至る。

踏切までの前後に歩道があるが、踏切で途切れ

ており、踏切を渡る際に一旦車道に出てからま

市外からの大会参加者はどの程度いるのか。

エントリー総数 6,293 名中、4,199 名（66.8％）

が市外からのエントリーである。

大会による市への経済波及効果はどの程度か。

具体的な金額は把握していないが、市をPRす

る効果は非常に大きいと思う。

安全対策はどのように行っているか。

AEDを全体で 20 台配置し、医療資格を有す

る 53名のメディカルランナーに参加いただい

ている。

スポーツによる健康づくりと大会を通じた守谷

市のPRを、今後ともぜひ精力的・継続的に行っ

ていただきたいと思うが、将来どのような大会

た歩道に戻ることは、自転車と自動車との接触

事故の危険性が高まると思うが。

平成 29年度に踏切改修できるよう関東鉄道と

協議を進めている。

にしていこうと考えているのか。

会場規模の関係で参加人数を増やすのは難しい

が、市が目指す住みよさ日本一の一助となるよ

う今後も一層支援していきたい。

１．防災対策について
２．新守谷駅南側踏切内歩道について

１．守谷ハーフマラソンの経済波及効果
２．守谷ハーフマラソンの安全対策
３．守谷ハーフマラソンの目指すべき将来像

今回の通告事項

今回の通告事項

防災対策と開拓踏切
内歩道の安全対策

守谷ハーフマラソン
の更なる充実を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

A

Q

Ａ

Ａ

守谷ハーフマラソン

新守谷駅の南側にある開拓踏切

● 砂川　誠 議員

● 堤　茂信 議員
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介護老人福祉施設の市民ボランティア受け入れ

状況は。

特養やデイサービス施設などで、室内外の清掃

や傾聴のほか、歌や踊りなど多様なジャンルの

ボランティア活動が行われている。

ボランティアを受け入れている施設は、ボラン

ティアをどのように考えているか。

ボランティア活動を継続してほしいと聞いてい

る。社会福祉協議会との連携を図り、継続的に

多様な活動ができる状況を目指していきたい。

小田原市では元気なシニア世代が介護等のボラ

ンティア活動を行う「アクティブシニア応援ポ

イント事業」を実施している。助け合う社会の

３年後の茨城国体、そして４年後のオリンピッ

クを見据えた上で、市内における選手の強化、

育成はどのようになっているのか。

競技力の向上、選手の強化は競技団体を中心に

積極的に取り組んでいる。茨城県、協会、学校

やスポーツ少年団などの関係機関としっかり連

携を取りながら、選手の育成策を支援したい。

守谷市で行われる競技は。

成年女子のハンドボールを常総運動公園体育館

で４日間の予定で行う。

守谷市の財源で行われる市長選挙や市議会議員

選挙の投票日投票時間を、午後８時から午後６

時にしては。コスト削減につながるのでは。

午後 6時から 8時までの投票率が他の時間帯

に比べ極端に低いわけではないため、現時点で

の投票時間の繰り上げは難しい。

形成に向け、守谷市でも元気な高齢者に活動の

場を提供する取り組みを実施してはどうか。

シニア世代の方が地域へ出ることは大切である。

早い時期にそのような制度ができればと考える。

１．介護予防・日常生活支援総合事業について
２．介護老人福祉施設等と市民ボランティアの
架け橋を

１．茨城国体について
２．選挙について

今回の通告事項

今回の通告事項

助け合う社会の形成
に向けて

守谷市の原石

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

　

● 長谷川　信市 議員

● 高橋　典久 議員
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４月から図書館の指定管理者制度が始まった。

当初から館長や職員が辞める等、サービス低下

が不安視されていた。現在の運営状況を伺う。

後任の館長が配属され、職員も増員した。市か

らの指摘事項等も改善されてきている。

自治体の自衛官適齢者名簿の提出は、いつから

何を根拠に行っているのか。

平成 27年度から防衛大臣名による依頼文書に

基づき報告している。該当者数は 27 年度が

615 名、28年度が 643 名。自衛隊法施行令と

守谷市個人情報保護条例の規定に基づき提供し

ており、法令違反には当たらない。

平和教育として広島訪問を。原爆や戦争の恐ろ

７月の参議院選挙で守谷市の 18歳の投票率が

59％で、茨城県内第１位であったが感想は。

客観的な調査はしていないが、守谷高校での主

権者教育の成果があったと感じている。

投票率向上のために市が特に力を入れたことは。

選挙啓発として、守谷高校の皆さんと座談会を

開催し、「広報もりや」に掲載した。また、期

日前投票の立会人を 18歳以上で募集した。

市内小中学校での主権者教育の現状は。

子どもたちが社会の中で自立し、他者と連携、

協働しながら地域の課題解決を自主的かつ主体

的に担う力を養う教育を行っている。

主権者教育は現実の地域社会や政治に関心を持

しさ、平和の尊さを学んでほしい。

平成 29年度から修学旅行で広島まで行けるよ

うになる。

つことが必要であるが、環境整備として市内小

中学校の図書館の新聞配備状況は。

小学校では、小学生新聞を１紙から３紙、中学

校では週刊の中高生新聞が配備されている。

１．市立中央図書館の市民サービス
２．自衛隊に対する市内中高生名簿の提供
３．平和都市宣言の街としての平和教育 他３件

１．主権者教育について

今回の通告事項

今回の通告事項

戦争の悲惨さ、平和
の尊さを知るために

主権者教育について

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

A

Q

Ａ

Ａ

７月の参議院選挙で 18歳投票率は県内１位

　

● 佐藤　弘子 議員

● 髙梨　隆 議員
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近年、全国の自治体で関心が高まっている健康

ポイント制度は、運動無関心層や運動不十分層

の人たちにも日常生活に運動を取り入れ、健康

づくりに繋げていく一つの手法として広がって

いるが、どのような取り組みか。

健康ポイント制度とは、ウオーキングや健康づ

くり事業などの取り組みに市民が参加した場

合、ポイントを付与し、貯まったポイントで商

品等に交換できる仕組みである。このポイント

制度の導入により、健康づくりのきっかけにな

るものと考えている。

健康ポイントがローソンなどで使えるポンタ

や、全国で使える商品券などに交換可能な取り

北守谷やみずき野地区では、既に 35年近く都

市計画税を納めている方がいる一方、これから

納め始める松並のニュータウンの方もいる。こ

れまでも納めず、これからも納めない方もいる

と思われる。都市計画税は、不公平な税金では

ないか。

都市計画税は、都市計画事業または土地区画整

理事業に要する費用に充てるための目的税であ

る。道路建設や宅地開発など、都市計画税だけ

ではまかなえない部分には、借り入れをしてい

る。そういった借金の返済にあと 20年近く掛

かることが予想され、それまでは都市計画税も

納めていただくことになると考える。また、都

市計画税は、課税対象となる土地・建物を所有

した時点で発生するものであるため、不公平感

はないと思われる。

組みをしている自治体もある。今後、守谷市で

も導入の検討はしているのか。

他自治体の効果を検証しながら、守谷市の現状

に合った事業展開について検討をしていきたい。

１．健幸長寿「健康ポイント制度」の導入

１．都市計画税について
２．地域包括ケアシステムについて

今回の通告事項

今回の通告事項

健幸長寿「健康ポイント
制度導入」の効果は？

都市計画税について

　

Ａ

Ｑ

Ａ

Q

Ｑ

Ａ

　

守谷市の都市計画図

● 神宮　栄二 議員

● 渡辺　秀一 議員
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市内小中学校運営における教職員の注意義務と

責任はどうなっているか。

一般的に、注意義務を怠ったか否か等、指導上

の過失を原因として責任が問われる場合が多い。

教職員が、安全性を確認する際はどのような視

点から安全であると判断するのか。

活動の内容、場面、活動場所、またはそのとき

の環境、児童生徒の年齢、発達段階、能力、経

験など多方面から考慮し判断する。

学校と教育委員会の意思疎通はとれているか。

学校訪問指導を行うほか、教育委員会の担当課、

指導主事が窓口となり、学校や教職員一人一人

の相談や要望に応じる体制も整えている。

松ケ丘公園の駐車場は、テニスコート利用者の

方にとって駐車台数が少なく不便であるとの声

が大きい。今後も快適に利用していただくため

駐車場の改修等を行うことはできないのか。

また、公園の管理者は守谷市であり、どの地区

に住んでいても等しく利用できる環境が望まし

いと考える。市管理のテニスコートは市民が等

しく利用でき、楽しみながら健康管理のできる

場所として改善を行うことは無視できない需要

である。改めて現場を確認し、今後の検討課題

にしてほしい。

松ケ丘公園は、近隣公園という位置づけで、主

に近隣に居住する方の利用に供する公園となっ

危機管理マニュアルの見直し予定はあるか。

年度末などに改訂を行っているが、様々な場面

対応しなければならないこともあり、日常的に

検証し、随時改善を図っていく必要がある。

ている。現在すぐに拡張する予定は無いため、

公園を利用する場合は乗り合いや自転車・徒歩

等で利用していただけるようご協力をお願いし

ている。

１．守谷市の学校運営について

１．市内の公園について
２．携帯電話基地局設置に関する指導要綱

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷市の学校運営に
ついて

市民目線での行政運
営を！

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

A

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

松ケ丘公園駐車場

　

● 渡辺　大士 議員

● 佐藤　剛史 議員
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市長の今後の進退についての考えを伺う。

次期市長選は、身を引かせていただく。今まで

24 年間という長い間大変お世話になった多く

の皆様方に、改めて感謝を申し上げたい。

市長は守谷のために人生のほとんどを費やし、

多くの功績を残した市長であり、惜しまれつつ

去るという決断をした市長に心から敬意を表し

たい。どんな人に次期市長を委ねたいと思って

いるのか伺う。

平成４年の当選以来、市民が主人公ということ

を掲げ、市民と一緒にまちづくりを進めてきた。

後継者は指名しないが、あくまで市民が主人公

であり、市の職員とも一致協力して市民のため

普通地方公共団体の内部組織の編成について規

定している地方自治法第 158 条の改正概要は。

法改正により、内部組織の編成に当たっては、

地方公共団体が自らの責任により定めるもので

あることが明確になった。

法改正後の守谷市における組織編成の遍歴は。

収納推進室の設置及び納税課への変更や、水道

事務所と下水道課の統合、市民協働推進課の新

設等を実施した。部については 15年度以降の

変更は行っていない。

人口増等の新しい変化に対し、しっかりと対応

をしていかなければいけないと思うが、どのよ

うな観点で組織編成をしているのか。

①市民本位の組織、②変化に対応できる組織、

③少数精鋭による組織の３点を組織編成の基本

的な考え方とし、市民の方にとって利用しやす

い組織編成に努めている。

に仕事ができ、議会の皆様のご理解を得られる

ような方になっていただければ、幸いだと思う。

ぜひそういう方にバトンタッチしたい。

１．災害対策における自冶会と自主防災組織
２．市長のこれまでの取組と今後について

１．地方分権改革による組織の緩和規制について

今回の通告事項

今回の通告事項

会田市長の勇退につ
いて

市民のための組織編
成を考えよ

Ａ

　Ｑ

Ａ

Q

A

Ｑ

Ａ

Q

A

Q

　

変化に対応できる組織編成を

● 松丸　修久 議員

● 寺田　文彦 議員
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議会レポート
Assembly report

【つくばエクスプレスの利便性向上を目指す】【常任委員会視察研修を実施しました】

7 月 13 日・14 日に総務教育常任委員会が、7
月 21 日・22 日に都市経済常任委員会が、8月
2日・3日に保健福祉常任委員会が、それぞれ視
察研修を行いました。
視察項目や視察報告書は、市議会ホームページ
にてご覧いただけます。

つくばエクスプレスの更なる利便性向上を目指
し、10月 4日に、つくば市議会・つくばみらい
市議会・守谷市議会による「つくばエクスプレ
ス三市議会推進協議会」が設立されました。同日、
通学定期乗車券運賃の引下げを求めることを決
議しました。

　守谷市議会出前懇談会とは、議員が市民の皆さんの所へ直接お伺いし、自由に意見や情報を交
換する場です。
　５名以上の市民の方であれば、どなたでもお申し込みできます。町内会・自治会、子ども会、
ＰＴＡやスポーツ・趣味のサークルなど、各種団体の皆さまからのお申し込みもお待ちしています。
　テーマや内容は自由です。ぜひ、お気軽にお申し込みください。

「守谷市議会出前懇談会」始めました！

対 　 　 象 ５名以上の市民の方なら、どなたでもお申し込みできます。

開催日時・場所 お申込者のご希望に合わせます。　※場所は申込者にご用意いただき、議員が伺います。

申 込 方 法
申込書（申込先または市ホームページに用意）に必要事項をご記入の上、参加者名簿を添えて、
下記までお申し込みください。

申込・問合先
守谷市議会事務局
☎　45-1111　FAX　45-6528
メール　gikai@city.moriya.ibaraki.jp

10 月１日から

市
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けやき台中バスケットボール部　“県南大会で勝利を収めます”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

◆ 12月定例月議会
　平成 28年 12月定例月議会の日程は 12月 13日（火）から 27日（火）

までを予定しています。

　請願・陳情の提出締切日は 12月 5日（月）です。12月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがあり

ますので、日程に余裕を持って提出してください。

◆山﨑裕子議員、松丸修久議員の議員辞職が許可されました。
　10月 18日に開催された臨時議会において、山﨑裕子議員、松丸修久

議員から提出されました議員辞職願が、全員賛成により許可されました。

◆スマートフォンでも「こじゅけい」がご覧になれます。
　iPhone やアンドロイド系のスマートフォン、ipad、アンドロイド

タブレットではアプリを利用して「こじゅけい」がご覧になれます。ぜ

ひご活用ください。

部活動インタビュー
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　けやき台中学校バスケットボール部は、男子 21 名・女子 21 名で活動しています。７月に行われ
た総体では、男子は県南ベスト８、女子は県３位という成績を収めました。
　小学校でミニバス経験のある部員とそうでない部員が男女ともおり、その中で切磋琢磨し、練習に
取り組んでいます。男子はオフェンスに、女子はディフェンスに重きを置いてチームプレーを組み立
て、新チームの目標である、男子は県南ベスト４、女子は県南ベスト８を達成できるよう、これから
も日々の練習を大切にしていきたいと思います。

※日程は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

12/4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 30 31

一般質問

常任委員会 常任委員会 常任委員会

一般質問

開会

議会運営
委員会

閉会

請願陳情
締切

休会一般質問

休会

休会休会

休会

議事整理日

議事整理日

・議案上程
市長所信表明

・討論

・質疑

・採決

・総務教育・都市経済・保健福祉

平成28年12月定例月議会 会議日程（予定）

イバラキイーブックス マチイロ


